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Novembre 28-29, 2019 
Ayant lieu à Bordeaux, et en conjonction avec l’exposition La déferlante surf au Musée d’Aquitaine, cette conférence sur deux journées a pour objectif de réunir des chercheurs de champs d’études et d’horizons variés – sciences sociales, cultural studies, sport, littérature, cinéma et animation, musique, histoire, gender studies, ethnologie… – ainsi que des professionnels, dans le but d’examiner la culture surf et les différents types de productions culturelles qui en résultent.
Universitaires et chercheurs indépendants sont les bienvenus lors de cette journée qui permettra une étude critique de la culture, l’histoire, et les différentes représentations du surf au gré de milieux spatiaux et temporels variés. Les organisateurs espèrent que cette rencontre sera le point de départ d’une réflexion plus large sur la composition, l’évolution, et l’impact de la culture surf dans le monde. Longtemps reléguées à une position marginale dans les études académiques, la pratique du surf et ses représentations culturelles bénéficient cependant d’un statut unique tant dans contreculture que dans la culture de masse. Objet d’étude central ou accessoire dans diverses représentations artistiques allant de Mark Twain à Dick Dale ou encore, Tim Burton, le sérieux de la culture surf a récemment été mis en évidence par la reconnaissance d’œuvres littéraires telle Barbarian Surfing Days (William Finnegan, 2015), ou par des recherches sociologiques telle Comer’s Surfing Girls in the New World Order (Krista, 2010).
Cette conférence transversale permettra aux participants de développer leur recherche à l’intérieur d’un cadre plus vaste dans lequel sera encouragé le brassage d’idées, de méthodologies et de sources.
La journée sera divisée en plusieurs panels. Les intervenants bénéficieront de 30 minutes lors de leur intervention. A la fin de chaque panel, un échange aura lieu afin de souligner les points de convergences et les différences mises en évidence dans les présentations.
Thèmes abordés (liste non exhaustive) :
– La culture surf et les sous-cultures, dont la contreculture
– Les représentations artistiques : dessin, photographie, sculpture… (cinéma, animation, musique)
– Histoire
– Représentations littéraires
– Documentaires
– Ethnologie
– Géographies
– Gender studies
– Nature (des représentations, impact environnemental…)
– Constructions et considérations politiques
La soumission des résumés de 250 mots et d’une bibliographie succincte pourra avoir lieu jusqu’au 31 juin. Les décisions concernant les présentations sélectionnées seront communiquées le 31 juillet.
Les langues de la conférence seront le français et l’anglais.
Vous pourrez envoyer vos résumés au comité d’organisation (voir les adresses e-mail ci-dessous)
Vous remerciant, aloha,
Christophe Chamboste, MCF, Université Bordeaux Montaigne : christophe.chambost@wanadoo.fr
Pierre Floquet, MCF, ENSEIRB Bordeaux : floquet@enseirb-matmeca.fr
Jeffrey Swartwood, Assistant Professor, Ecole Polytechnique, Palaiseau : jeffrey.swartwood@polytechnique.edu
 
Call for Papers – International conference
Surfing, Across the Board – La culture surf en haut de la vague
November 28-29, 2019
Taking place in Bordeaux, and in coordination with the Musée d’Aquitaine and the exposition La déferlante surf, this two-day conference seeks to bring together scholars from different fields and backgrounds – social sciences, cultural studies, sports studies, literature, animation and film studies, history, gender and ethnic studies –  and professionals in an examination of the culture and cultural productions centered on surfing in its plural forms.
We welcome academics as well as other researchers in a critical reflection of the culture, history, and representations of surfing throughout different geographic and temporal spaces. Our hope is that this event will be the jumping-off point for a larger reflection on the composition, evolution, and impact of surfing culture worldwide. Long relegated to a niche culture position in academic study, the act of and culture surrounding surfing has long held a unique position within both counter and mass culture. Alternately central object and accessory in diverse representations ranging from Mark Twain to Dick Dale or Tim Burton, “serious” surfing culture has been recently been brought closer to the forefront through the recognition of literary works such as William Finnegan’s Barbarian Surfing Days (2015), or social inquiry in Krista Comer’s Surfing Girls in the New World Order (2010).
This transversal conference will allow scholars / participants to address their specific domains within the context of a broader reflection on the subject and encourage a cross-fertilization of ideas, methodologies, sources.
The event will be divided into several panels. Speakers will have 30 minutes to present their papers, with additional time provided at the end of each panel to link or to confront topics, methodologies, address questions.
Topics to be considered may include, but are not limited to the following:
Surfing culture and Surfing Subcultures, including Counter Culture
Artistic Representations: drawing, photography, sculpture…
History
Literary Representations
Surf music(s)
Documentaries
Ethnology
Geographies
Nature – from representations to role to impact…
Technology, the Craft, the Art
Surfing and Sexuality, Gender Studies
Political Constructs and Considerations
If you would like to present a paper, please submit a 250-word abstract and a short bibliography to the organizing committee at the e-mail addresses below by June 31. Acceptance will be announced by July 31.
The languages of the conference will be French and English.
Christophe Chamboste, MCF, Université Bordeaux Montaigne : christophe.chambost@wanadoo.fr
Pierre Floquet, MCF, ENSEIRB Bordeaux : floquet@enseirb-matmeca.fr
Jeffrey Swartwood, Assistant Professor, Ecole Polytechnique, Palaiseau : jeffrey.swartwood@polytechnique.edu

